
LA CROIX

DE SAINT-GILLES

N° 87 - juin 2010

« Vous tous, marchez sous la croix et criez : "Toulouse"
C'est pour la croix que nous avons tout laissé,
pour que Toulouse soit toujours protégée du Ciel »

Raymond de Saint-Gilles

Éditorial

L'image du Sacré Cœur résume le sacrifice offert par Notre Seigneur Jésus-Christ. La croix et la couronne d'épines rappellent la Passion. Les flammes indiquent l'ardeur de l'amour de Notre Seigneur. Cette représentation matérielle de la charité du Christ possède ces deux aspects, le sacrifice offert par amour.

Le Sacré Cœur manifeste en premier lieu l'amour du Christ pour son Père. Comme le veut le mouvement de charité qui consiste à donner, le Christ se livre tout entier à la volonté de son Père.

Ce don total, l'Apôtre St Jean l'atteste en décrivant dans l'Évangile qu'après le coup de lance il a vu sortir du sang et de l'eau du cœur de Jésus. Le Sauveur a tout donné, jusqu'à la dernière goutte de son sang pour accomplir la volonté divine.

Le Sacré Cœur manifeste aussi l'amour du Christ pour nos âmes. Le sacrifice offert à Dieu par son Fils est réalisé à notre profit. C'est pour sauver nos âmes que NS donne sa vie sur la croix. Pour Notre Seigneur Jésus-Christ, accepter tant de souffrances et de difficultés ne peut s'expliquer qu'à la lumière de son amour immense pour nos âmes.

Amour pour Dieu son Père et amour pour nos âmes, voilà ce que présente le Sacré Cœur à notre adoration en ce mois de juin. Le premier est le fondement du second. Parce qu'il aime son Père, le Christ n'a d'autre désir que de Le voir aimé de tous. Son cœur brûle d'un feu d'amour dont il n'a pas d'autre désir que de le reprendre et d'en embraser le cœur des hommes afin qu'à leur tour ils aiment le Père. Le Sauveur veut que son amour pour son Père continue de battre dans un cœur humain. Il demande le nôtre pour continuer cet amour. Ainsi au cours du temps et à travers les lieux, la charité pour Dieu continue de brûler sur la terre sans s'interrompre, faisant de notre vie terrestre le commencement de la vie du Ciel où nos cœurs

brûleront éternellement de cet amour divin. Le cœur de NSJC vivant ici-bas était le premier cœur de chair dans lequel la charité brûlait pour Dieu. Il veut que nos cœurs continuent et perpétuent cet amour qu'il a pour son Père. C'est là certainement toute la vie du Sauveur. Elle consiste à aimer son Père de telle sorte que puisse brûler l'amour divin dans un cœur humain. Dieu avait créé l'homme pour cela, mais le péché a détruit cette charité. Le Sauveur est venu la restaurer.

La conséquence pour nous est de faire naître dans nos âmes un amour de retour, réciproque, pour répondre à l'amour divin. Nos cœurs ne doivent pas être indifférents devant cet amour divin pour nos âmes. Au contraire, en retour de cet amour il faut que notre âme aime Dieu, n'acceptant pas que soit rendu inutile tout ce que le Sauveur a fait pour sauver nos vies ou négliger le prix qu'il a payé pour restaurer ce que le péché avait détruit. Nous devons nous rappeler ce que disait St Jean l'Apôtre, « il nous a aimé le premier ». Ayons donc de la reconnaissance pour ce que Dieu nous donne. Ne soyons pas de ceux qui méprisent les bienfaits qui leur sont prodigués et qui font preuve d'ingratitude devant les présents qui leur sont offerts. Même les croix à porter peuvent être un motif d'action de grâce.

Le cœur est habituellement le symbole de l'amour. La dévotion au Sacré Cœur a comme but de nous faire connaître l'amour infini de Jésus pour nous et nous engager à rendre amour pour amour.

Dans le dernier évangile récité à la fin de la messe, St Jean nous dit : « à tous ceux qui l'ont reçu, il a donné le pouvoir de devenir les enfants de Dieu ». Nous sommes les enfants de Dieu, alors demandons à Notre-Dame, notre mère, de former dans nos cœurs le même amour qu'a son Fils pour son Père et qu'il avait en vivant sur cette terre.

Abbé Philippe Brunet

Recettes pédagogiques

ASPECT FAMILIAL DE LA PRÉPARATION IMMÉDIATE À LA PREMIÈRE COMMUNION

*Texte tiré de « Apprenez-nous à prier »,
revue parue en juin 1994*

On attend toujours de l'enfant qu'il fasse des efforts pour se préparer à sa Première Communion. L'expérience montre pourtant que, bien souvent, il n'est jamais plus insupportable que la quinzaine qui précède l'événement !

Il ne faut pas trop s'en émouvoir. Tout en restant ferme devant les caprices, éviter de s'énerver et de gronder. Éviter surtout de présenter la cérémonie comme une récompense qu'il ne mérite plus...et de menacer de la reporter à plus tard !

Mais plutôt relativiser et, dans le calme, faire prendre conscience à l'enfant de la nécessité où il se trouve d'avoir le secours divin. Le soir, avant d'aller dormir, on l'aidera à faire la paix dans son cœur et demander dans la prière les forces nécessaires.

Nous lui présenterons donc la communion non pas comme une récompense, mais comme le remède à notre fragilité, notre faiblesse.

Et de là, nous pourrons faire grandir son désir de recevoir Jésus.

La prière familiale

Un autre élément de cette préparation consiste, au cours de la quinzaine ou du mois précédant l'événement, à *prier à cette intention*, tous en famille, la prière du soir : c'est si important pour l'intéressé ! Ainsi, l'enfant se sent entouré et soutenu. La famille est en effet la première cellule d'Église, une « église domestique » : cette prière familiale marquera bien l'aspect communautaire du sacrement de l'Eucharistie. « Que tous soient UN » (Jo17, 20)

Un climat de calme

Que ce soit les quelques jours qui précèdent, la veille au soir ou au retour de la cérémonie, il importe de maintenir autant que possible une atmosphère de calme et de recueillement. Pour conserver cette ambiance favorable, on demandera aux frères et sœurs un effort de calme et de gentillesse. Cela fait aussi partie de la participation familiale au grand événement qui se prépare.

La prière du soir, la veille, pourra être comme la clôture de cette préparation : un temps de silence, un passage d'évangile approprié, confier

cette intention à la Sainte Vierge...avant d'aller en silence se coucher, sans s'exciter, pour se préparer tous, dans le recueillement, à la cérémonie du lendemain.

Par ailleurs il est vraiment souhaitable de ne pas se laisser accaparer par les soucis d'ordre matériel : ceux-ci doivent rester au second plan. Un repas de fête est destiné à souligner l'événement, non pas à l'éclipser, ou à lui faire écran. Un joli couvert, des fleurs, un déjeuner plus soigné que d'habitude, suffiront à exprimer la joie de la journée, mais en aucun cas les préparatifs ne doivent nous absorber au point d'entraîner dans la maison un climat de nervosité ou d'agitation. Cela demande d'être pensé à l'avance, de s'organiser en conséquence (choix du menu...), de simplifier au besoin les choses matérielles, de manière à pouvoir garder toute sa disponibilité auprès de l'enfant pour la soirée qui précède, et le matin de la cérémonie. Ceci est autrement plus important que le nombre de petits fours ! Garder la priorité à la joie spirituelle.

L'action de grâce

Cette partie est à soigner particulièrement. Pour son action de grâce, l'enfant tout jeune a très souvent besoin d'être guidé, soutenu, mais toujours discrètement. Notre rôle est juste celui d'un support, d'un tremplin : il est destiné à favoriser la relation personnelle de l'enfant avec Jésus, pas à la remplacer. Ce qui suppose toujours un très grand respect du secret de l'âme et sa liberté. Notre rôle s'arrête là. Deux écueils sont donc à éviter :

- L'indiscrétion (en dire trop)
- L'indifférence (laisser l'enfant livré à lui-même)

On peut, par exemple, lui proposer une prière à lire, lui donner des « pistes » (penser à dire merci pour..., à demander..., etc.), lui suggérer des intentions de prière... ou simplement, de rester quelques instants à faire silence pour rester avec Jésus dans son cœur. Orienter dans ce sens l'action de grâce d'un petit sera le meilleur moyen de favoriser en lui le développement d'une *vraie vie intérieure*.

Le retour à la maison

Autant que possible, et que cela dépend de nous, maintenir une atmosphère de recueillement, de paix, de joie calme. Et si une dispute éclatait, nous serons là pour empêcher doucement l'enfant de sombrer dans le dépit ou le découragement. Ce sera l'occasion de pratiquer l'humilité et la confiance : eh oui ! Nous sommes fragiles... Nous

lui montrerons alors toute l'importance de revenir près de Jésus, comme vers le médecin de notre âme, pour Lui demander les forces qui nous manquent tant naturellement.

Les communions suivantes...

La Première Communion n'est pas destinée à rester isolée ! Elle est seulement la première de beaucoup d'autres. C'est aux parents qu'il revient normalement de veiller à cette régularité. Et pour favoriser cette persévérance de l'enfant, il n'y a pas de meilleur entraînement que leur exemple et, éventuellement, celui des aînés de la famille. C'est là l'influence décisive.

Chaque communion doit se préparer : par exemple à la prière du samedi soir, par un temps de recueillement, par la lecture de l'évangile du

lendemain, par un examen de conscience plus détaillé. Ou encore, par un petit entretien de la maman, ou du papa, lorsqu'il, ou elle, va dire bonsoir à l'enfant déjà couché... C'est un moment favorable, et l'enfant s'endort avec la pensée de Jésus dans son cœur.

Pour aider les parents, une plaquette remplie de conseils utiles : « Première Confession, Première Communion » chez Téqui (indisponible actuellement, mais peut-être encore en stock ailleurs...)

Idée de livres pour les enfants :

(collection « Petite Brebis », de L. André-Delatre, Téqui)

- La belle prière du Centurion
- La petite brebis qui s'était perdue
- Le roi et les trois maisons

Bilan financier pour l'année 2009

Recettes en 2009 :

	Toulouse	Castres
Au total :	73 000 €	10 030 €
En particulier :		
Dons en 2009	15 065 €	1960 €
Quêtes des dimanches	16 890 €	4630 €
Denier du culte 2009	32 937 €	2343 €

Les autres recettes proviennent des ventes diverses et placements financiers.

Dépenses en 2009 :

	Toulouse	Castres
Au total :	142 150 €	5097 €
En particulier :		
Entretien des prêtres (casuel, alimentation, etc)	10 250 €	Cf. Toulouse
Fonctionnement de la maison (combustibles, électricité, téléphone, etc.)	10 400 €	688 €
Entretiens et réparations	20 240 € (toiture / assainissement)	125 €
Frais kms	10 500 €	1 040 € pour le 2 ^{ème} semestre 2009
Frais locatifs (Assurances, taxes, etc.)	70 500 €	1 300 €

La différence entre les recettes et les dépenses, est comblée par la trésorerie du Prieuré et l'aide de la maison du District de France.

Quête pour les écoles (mars 2010) = 711 €

Quête pour les séminaires (avril 2010) = 754,90 €

Notre aide permet au Prieuré d'organiser le ministère des prêtres dans la région de Toulouse et de Castres. Pour votre information, nous vous présentons un petit bilan financier pour l'année 2009. Les tableaux reprennent les principales recettes et dépenses directement liées à votre générosité tout au long de l'année civile. Les données sont tirées du compte-rendu de la maison du District de France à qui nous envoyons mensuellement la comptabilité.

À Toulouse il y a eu des travaux coûteux réalisés au Prieuré. Ils concernaient principalement le réseau d'assainissement des eaux. Il est désormais tout neuf et en service pour de nombreuses années. Ces travaux ont été réalisés avec beaucoup de soin par M. Bertrand Brignol. Nous avons également restauré la toiture du garage, travaux effectués par M. Bruce Mitchell. À présent, nous établissons des plans en vue de réaliser l'aménagement du garage en salle paroissiale et l'ancien secrétariat en chapelle privée avec sacristie, parloir et sanitaires.

À Castres desservi régulièrement depuis le 15 août dernier, les travaux accomplis entrent plutôt dans le cadre de la comptabilité de 2010. Nous avons restauré le chasublier de la sacristie et les chenaux d'une partie de la toiture. Il y a plusieurs travaux à prévoir maintenant. L'électricité nécessite assez rapidement une remise aux normes. Je souhaiterais également restaurer les volets roulants qui ferment les fenêtres de la rue Rapin de Thoyras, afin qu'ils puissent être ouverts facilement. Cela permettra d'améliorer l'éclairage dans la salle saint Joseph mais aussi d'en égayer l'atmosphère.

Je n'ai pas encore pu répondre à tous ceux qui ont contribué à soutenir financièrement nos œuvres par les dons et le denier du culte. Que tous cependant, bienfaiteurs connus ou anonymes, trouvent ici l'expression de notre gratitude et l'assurance de nos prières.

HISTOIRE DE LA COMMUNION PRIVÉE

Autrefois, avant le décret *Quam singulari* qui fixa en 1907 l'âge de la Première Communion à 7 ans, il était d'usage de donner la première communion après plusieurs années de catéchisme, au moins deux. Cette cérémonie comportait une première communion solennisée et la profession de foi. Chaque évêque fixait pour son diocèse un âge pour la première communion, en général 12 ans, qui se faisait au cours d'une même cérémonie pour tous les enfants d'une même promotion. Mais on permettait aux enfants plus précoces de faire, avant cet âge, leur première communion « en privé ». C'est ainsi que s'établit l'usage d'appeler cette première communion « communion privée ». Lorsque le pape st Pie X ramena l'âge de la première communion à 7 ans, on ne supprima pas pour autant la cérémonie de profession de foi, à l'âge de 12 ans, accompagné d'une communion plus solennelle. On la conserva, particularité purement française, et on lui donna le nom de « Communion solennelle ». Cette cérémonie populaire marque désormais l'achèvement de l'initiation chrétienne, le cycle de 6 années de catéchisme nécessaires à tout bon catholique pour connaître et aimer Jésus-Christ, notre seul Dieu et Sauveur.

ACCUEILLIR OU SUPPORTER

Il nous faut accueillir, et non pas seulement supporter et subir de mauvais gré, toutes les croix que Dieu nous ménage et telles qu'Il nous les envoie. Beaucoup diraient volontiers : « *Oui, Seigneur, tout ce qu'il vous plaira, sauf...précisément cette épreuve que vous avez choisie !...* » Bien au contraire, quelle que soit l'épreuve et quelles qu'en soit les circonstances et spécialement la durée, il faut y acquiescer sans délai et sans condition. C'est dans cette voie d'abandon total ou d'amour d'indifférence qu'est la perfection de notre amour de Dieu qui nous fait dire en tout, partout et toujours : *Oui, Père, parce que tel a été votre bon plaisir* », Matthieu, 11,26.

CONSEIL DU CURÉ D'ARS

« Lorsque nous sommes devant le Saint Sacrement, au lieu de regarder autour de nous, fermons nos yeux et notre bouche, ouvrons notre cœur, le bon Dieu ouvrira le sien ; nous irons à lui, il viendra à nous, l'un pour demander et l'autre pour recevoir ; ce sera comme un souffle de l'un à l'autre. »

HUMOUR

Peu après son avènement, saint Pie X eut un malaise dans sa chapelle privée. Pour le remettre, on lui donna un peu de vin de Tokay, vieux de cent ans, offert jadis par l'empereur François-Joseph. Ce vénérable élixir rendit au pape sa santé et sa bonne humeur. A l'heure du déjeuner, il dit à Mgr Bressan : « *je vais vous faire goûter un vin qui va vous rajeunir de vingt ans.* » Il appelle son maître d'hôtel et lui demande la bouteille de Tokay. Celui-ci devint rouge comme une pivoine : « *Très Saint Père...Votre Sainteté sait très bien que...ce qui reste de la table du Souverain Pontife ne peut être présenté à nouveau. – Eh bien, nous levons l'interdiction.* » De rouge qu'il était, le Maître d'hôtel devint cramoisi. Dès lors, saint Pie X garda dans son appartement les bonnes bouteilles.

PAILLETTE D'OR

« O bienheureuse Vierge Marie, vous êtes la Mère du coupable et la Mère du juge. Tous deux étant vos enfants, vous ne pouvez supporter qu'ils soient désunis. »

ST ALPHONSE DE LIGUORI

ÉPHÉMÉRIDES DU MOIS DE JUIN 2010

MOIS CONSACRÉ AU SACRÉ-CŒUR DE JÉSUS

	Notre-Dame du Férétra TOULOUSE	Prieuré St Dominique GRAGNAGUE	Chapelle du Sacré-Cœur CASTRES
mardi 1^{er} juin Ste Angèle Merici, vierge	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
mercredi 2 juin de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
jeudi 3 juin Fête du Très Saint Sacrement (Fête-Dieu)	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h messe basse	
vendredi 4 juin St François Caracciolo <i>1^{er} vendredi du mois</i>	17h30 : Heure Sainte & confessions 18h30 : messe basse		17h30 confessions 18h messe basse
samedi 5 juin St Boniface, évêque et martyr <i>1^{er} samedi du mois</i>	15h : permanence du prêtre (abbé Brucciani) 17h Office du Rosaire 17h30 : messe basse	11h30 messe basse	15h30 Messe de mariage de Mickaël Baccon et Isabelle Badaroux
dimanche 6 juin 2 ^{ème} dimanche après la Pentecôte Solennité de la Fête-Dieu	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand ^e Messe chantée 16h30 : Procession du Saint- Sacrement dans les rues de Toulouse		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée
lundi 7 juin de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mardi 8 juin de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
mercredi 9 juin de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
jeudi 10 juin Ste Marguerite, reine d'Écosse	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h messe basse	
vendredi 11 juin <i>Fête du Sacré-Coeur de Jésus</i>	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		17h30 confessions 18h messe basse
samedi 12 juin St Jean de Saint-Facond	15h : permanence du prêtre (abbé Brunet) 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
dimanche 13 juin 3 ^{ème} dimanche après la Pentecôte Solennité du Sacré-Coeur	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : Messe chantée des communions privées et communions solennelles		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée
lundi 14 juin St Basile le Grand	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mardi 15 juin de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mercredi 16 juin de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
jeudi 17 juin St Grégoire Barbarigo	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h messe basse	
vendredi 18 juin St Ephrem de Syrie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
samedi 19 juin Ste Julienne de Falconieri	15h : permanence du prêtre (abbé Fernandez) 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
dimanche 20 juin 4 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand ^e Messe chantée		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée

lundi 21 juin St Louis de Gonzague	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mardi 22 juin St Paulin de Nole	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
mercredi 23 juin Vigile de St Jean-Baptiste	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
jeudi 24 juin Nativité de St Jean-Baptiste	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h messe basse	
vendredi 25 juin St Guillaume, abbé	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
samedi 26 juin Sts Jean et Paul, martyrs	15h : permanence du prêtre (abbé Fernandez) 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
dimanche 27 juin 5 ^{ème} dimanche après la Pentecôte KERMESSE au Prieuré	8h00 : messe basse 9h00 : messe basse	KERMESSE 10h00 : grand'Messe chantée	10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée
lundi 28 juin Vigile des Sts Pierre et Paul	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mardi 29 juin Sts Pierre et Paul, apôtres	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mercredi 30 juin Commémoration de St Paul	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
jeudi 1^{er} juillet Très Précieux Sang de N.-S.	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h messe basse	
vendredi 2 juillet Visitation de la Très Sainte Vierge 1^{er} vendredi du mois	17h30 : Heure Sainte & confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	17h30 confessions 18h messe basse
samedi 3 juillet St Irénée de Lyon, év. et martyr 1^{er} samedi du mois	15h : permanence du prêtre (abbé Brucciani) 17h Office du Rosaire 17h30 : messe basse	11h30 messe basse	17h30 confessions 18h messe basse
dimanche 4 juillet 6 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée

dimanche 6 juin 2010

Fête-Dieu

à 16h30

**Grande Procession
dans les rues de Toulouse**

Rendez-vous Place Saint Etienne

Les horaires des messes sont identiques à celles des dimanches. La messe sera dite à la chapelle du Férétra à 8h, 9h et 10h30.

La Grand'Messe sera célébrée par M. l'abbé NELY,
2nd Assistant de la
Fraternité Saint-Pie X.

N.B. à l'issue de la procession, une messe basse sera assurée à 18h30 au Férétra

samedi 12 juin 2010

**récollecion pour
les communions solennelles**

de 14h30 à 18h30
au Prieuré à Gragnague

Carnet paroissial

baptême :

Hortense de BEAUFORT, le 15 mai à Toulouse

mariage :

Mickaël BACCON et Isabelle BADAROUX, le 5 juin à Castres

sépultures :

Denis GASC, le 11 mai à Castres
Jean SARLABOUX, le 18 mai à Toulouse

recevront le diaconat le 29 juin à Ecône :

François DELMOTTE,
Mathieu de BEAUNAY.

dimanche 27 juin 2010

Kermesse du Prieuré

10h00 Grand'Messe chantée
au Prieuré à Gragnague
11h45 Apéritif en fanfare et repas
13h30 ouverture des stands de jeux
17h00 tirage de la tombola

inscriptions au repas
avant le 20 juin
auprès de Mme Lebourg
(05 61 09 94 01)

Les responsables de l'organisation recherchent des volontaires pour la préparation et pour tenir un stand.

Vianney LESVESQUE
06 01 86 67 26

Prieuré saint Dominique

2245 av. des Platanes
31380 GRAGNAGUE
tél. : 05 61 74 27 93

N.D. du Férétra

Place saint Roch
TOULOUSE
tél. : 05 61 55 42 88

Chapelle du Sacré-Coeur

24 rue Mahuziès
81100 CASTRES
tél. : 05 61 74 27 93
05 63 72 15 66

École Saint-Jean Bosco

14 rue des Artistes
31200 Toulouse
tél. : 05 61 57 32 50